

理事会議案報告

開催日時：令和3年9月28日
13:30～

開催場所：本部2階会議室

- 開会
- 代表理事組合長挨拶
- 付議事項

議案第1号 監査報告書(中間)の受領及び監査所見等に係る整備状況報告書について
議案第2号 寒冷地手当の支給について
議案第3号 組合員の動向(加入・脱退・譲渡・減口)について
4. 報告事項
5. その他

開催日時：令和3年10月25日
組合員全体会議終了後

開催場所：本部2階会議室

- 開会
- 代表理事組合長挨拶
- 付議事項

議案第1号 中間監査の実施について
議案第2号 組合員の動向(加入・脱退・譲渡・減口)について
議案第3号 信用事業に係る手数料の改正について
4. 報告事項
5. その他

第9回 理事会議案

開催日時：令和3年11月25日
13:30～

開催場所：本部役員会議室

- 開会
- 代表理事組合長挨拶
- 付議事項

議案第1号 年末手当の支給について
議案第2号 役員報酬等審議委員会への諮問について
議案第3号 組合員の動向(加入・脱退・譲渡・減口)について
議案第4号 営農計画書の審査方針および基準について
4. 報告事項
5. その他

第10回 理事会議案

第8回 理事会議案

お知らせ

各種手数料の一部改定について

改定日：令和3年12月1日（水） 改定内容（手数料はすべて税込みです。）

●発行・再発行手数料

種類	改定前 手数料額	改定後 手数料額
各種証明書発行手数料	220円	⇒ 495円 (+275円)

●ネットバンク利用手数料

種類	改定前 手数料額（月額）	改定後 手数料額（月額）
法人IB（照会・振込サービス）	無料	⇒ 1,100円
法人IB月額基本手数料	無料	⇒ 2,200円

●その他手数料

種類	改定前 手数料額	改定後 手数料額
住宅ローン 全額繰上手数料	5,500円	⇒ 11,000円 (+5,500円)

改定日：令和4年2月1日（火） 改定内容（手数料はすべて税込みです。）

●振込手数料

振込種類	改定前			改定後		
	あて先	他行あて		他行あて		
振込金額	1万円未満	3万円未満	3万円以上	1万円未満	3万円未満	3万円以上
ATM	電信扱い	275円	330円	495円	275円(0円)	275円(▲55円)
	ネットバンク	330円	330円	440円	275円(▲55円)	275円(▲55円)
	ファームバンキング	330円	330円	440円	275円(▲55円)	275円(▲55円)

※1 ネットバンクについては、個人・法人とも同じ金額です。

年末年始の業務体制について

	管理課	金融共済課	販売課	推進課	資材課	沼ノ沢給油所	メロード店	富野支所	[ATM]本部	[ATM]メロード	[ATM]コープ
30（木）	午前中のみ営業	○	午前中のみ営業	午前中のみ営業	午前中のみ営業	午前中のみ営業	○	28日まで営業	16:30まで営業	16:30まで営業	16:30まで営業
31（金）	×	×	×	×	×	×	13時まで営業	×	×	×	×
休業											
4（火）	×	○	×	×	×	9~16時の営業	×	×	16:30まで営業	16:30まで営業	
5（水）	×	○	×	×	×	9~16時の営業	×	×	16:30まで営業	16:30まで営業	
6（木）	○	○	○	○	○	9~16時の営業	12時より営業	○	○	○	○

● Aコープは、12/31(木) 10時～13時まで営業します。1/6(木)12時～18時まで営業します。



JA共済事故受付センター
0120-258-931



JA共済サポートセンター
0120-063-931

ag♥familys,

アグリファミリーズ JA Yubarihouse organ

1 | No. 173
2022

令和4年 新年のご挨拶



JA夕張市 代表理事組合長

加藤 春之

組合員の皆様におかれましてはご家族お揃いで輝かしい新年をお迎えのことと存じます。又、日頃の農協事業へのご理解とご協力に対しまして深く感謝申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと前年より引き続き新型コロナウイルスの感染拡大は新たな変異株出現が周期的に繰り返され(第3波、第4波、第5波)その都度緊急事態宣言等厳しい規制がなされました。ただ予防措置としてのワクチン接種も行われ又感染予防のマスク、手洗い、うがい等の日常化も浸透し年末は大きな感染拡大は起きていない状況にあります。しかし今現在もその終息は見えていない状況にあり、新たな変異株(オミクロン株)も発生し国内経済にも影響を与えつづけております。そんな中ではありましたが東京オリンピックが無観客ではありませんでしたが夏に1年遅れで開催され多くのメダリストが誕生し我々に勇気と希望を与えてくれたことは印象深い事となりました。

11月には第30回のJA北海道大会が開催され今後の北海道農業、各組織の指針が満場一致で決議されました。

本市の農業でも引き続き感染症対策に細心の注意をはらいながらの営農シーズンとなり、困難な状況が続いている中でも雇用労働力(外国人実習生)の来日、確保が難しくなり、メロンをはじめとする特産農産物の生産、販売等に影響を及ぼし作付けが減少となりました。

その中で本年の営農が始まり春先の天候は雪、積雪量は少なく推移し除雪作業とともに順調に行われてきた矢先の3月に季節はずれの大雪によるハウスの倒壊被害が発生し出鼻をくじかれた状況となりました。

その後の春先の天候も低温、日照不足が長引く時期もあり5月のメロンの初出荷は順調に出荷され初セリも堅調に行われご祝儀相場も高値の2玉270万円と多くの話題を呼ぶ中で始まりましたが6月の出荷は小玉傾向で平年より数量も少ない出

荷がなされました、その後は天候は安定しましたが7月中旬以降記録的な高温が続く時期があり品質の低下を招き組合員各位の作業も連日大変な日々が続く状況となり苦勞の絶えない1年となり出荷量も少なく特に上位等級品の供給が少ない状況は販売にも大きな影響がでる事となりました。また道内の各市場はインバウンドの外国人観光客がほぼなく地域の観光の自粛要請も重なり消費が多く取り扱いは低調に推移しました。しかしその方夏の味覚夕張メロンを求めるギフト商材は堅調に推移し、航空便の減便による代替えのトラック便の低温輸送も前年に引き続き活用し対応をしたことにより、無事に消費者に届けることが出来、その甲斐もあり最終の実績としては計画には及びませんでしたが一応の成果が上がりました。

この事は夕張メロンのブランド力が發揮され今後もシーズンを通して安定した品質の品物を供給する事が次年度の販売にもつなげることができるものと深く考えさせられる結果となりました。

本年は全国的には前年に続き関東方面、九州を中心大雨、台風、被害が発生しその農林水産業被害も甚大なものとなる中ではありました幸い北海道、夕張市においては被害が最小にとどまり秋の作物である、果菜類、葉菜類、長芋等も天候不順の中生育はあまりよくない状況ではありましたですが一定の取り扱い実績を上げることができました。このことはひとえに皆様の努力と長年培われた営農技術によるところと見ていただいている全国の夕張メロンを始めとする夕張の農産物を愛していただいている消費者、その仲介を頂いている、各関連業者各位に助けられたことを痛感させられる一年となりました。

本年も引き続き需要が期待される反面、農産物の流通、販売方法の改善も望まれている状況にありその点についても早い対策が必要とされています。

また、国内の農業情勢は飲食店の休業、時短要請は

解除され徐々に人出は増えている状況になりつつありますが依然米を始め食材の需要減が大きい食品も有りました。輸入農産物は品薄、輸送コストの増加により高騰し始めており原価価格始め精密部品の品薄も拍車をかけ農業諸経費価格の一層の上昇が懸念されております。さらに海外での新型コロナの陽性者も増えつつあり新たな変異株の発生もあり世界の経済も余談を許さない状況にあります。

その中では農業の一層の自立が求められ、北海道農業にも大きな影響をもたらす事と考えられます。さらには農協改革のもと総合農協の要件が厳しさを増しており一層の改革が求められ、自立し競争に勝ちうる体質の強化を一段と求められる状況となっており、わが夕張農業においてもその真似を勧められる現状と認識しております。

さらには、農協の根幹に係わる農協見直しも引き続き進められ、規制改革実施計画の閣議決定により農協法5年後見直し・準組合員の事業利用検討に結論が見出される状況にあります。

この中で組合員個々が夕張農協が存続出来るべく施策を続ける必要に迫られており、その中心となる新農業振興事業整備拡充3ヶ年計画の最終年の取り組みとなり皆さんとともに実行してゆく1年となります。その中では諸般の情勢は組合員数の微減の中、農産物価格の低迷による農業収入の伸び悩み、雇用労働力確保が難しく円安等による輸入原料高による生産経費の増加が重なり、一方では地域の人口減も加速し、市内居住者対応の購買事業の落ち込みもあり今後のこの計画の実現もかなり厳しいものとなると思われます。今一度、組合員、役職員一体となり農協事業推進にご理解、ご協力を頂き大きな成果が出る事を心よりお願いいたします。

財政再生団体である夕張市において日本を代表する特産物を有し地方再生の一翼を担っている夕張農業であり、組合員の皆さまが置かれている状況は非常に重大であり我々も身の引き締まる思いで居りますので本年も絶大なるご協力を頂きますようお願い申し上げます。

最後になりますが本年が夕張農業及び組合員にとって最良の年である様祈念し、あわせて各位のご健勝をお祈り年頭の挨拶をいたします。

謹んで新春のお慶びを申し上げます

代表理事組合長 加藤 春之

代表監事 神能 博明

理 事 村越 裕一

監査室室長 村上 直人

専務理事 木下 誠

第一理事 永沼 哲明

理 事 堤 庄司

経済部長 宮崎 博和

常務理事 豊田 英幸

第二理事 前田 陸生

員外監事 東海林直彰

管理部長 武田 善一



青年部 部長

加 藤 秀 之

新年明けましておめでとうございます。
皆様方におかれましては、新春を晴々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。また、旧年中は我々青年部活動に際しまして、御理解と御協力、更には格別な御支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年につきましては、一昨年に引き続き新型コロナウィルスの流行により、日本のみならず世界規模で多くの尊い命が失われた悲しい一年となってしまいました。現時点では日本での感染は抑えられていますが、諸外国では新たな変異ウイルスが猛威を振るい、予断を許さない状況が続いておりますので、我々も一層気を引き締め、一日でも早い終息を願うばかりです。また、10月には「国民のために働く内閣」を掲げていた内閣総理大臣が在任期間384日で退任し、新たに岸田内閣が発足するなど、政治的にも変化が大きい年となりました。

農業分野に焦点を当てますと、ここでも新型コロナウィルスの影響は大きく、外食産業の不振により米の需要減が加速し、米価が大幅に下落した

女性部 部長

木川田 美由紀

新年あけましておめでとうございます。
2022年の年頭にあたり謹んで新年のご挨拶申し上げます。

新型コロナウィルス感染が終息しないまま新しい年を迎えることになりました。ワクチン接種も進むなか未だに不安や緊張の日々が続いております。

昨年を振り替えりりますと、3月の大雪による被害や外国実習生が入国できず、やむを得ず計画の変更をされた方もいると思います。春の天候不順夏の異常な高温に生産者も労働者も大変苦労された年となりました。

女性部活動におきましては、2月の作品展、6月の金融課前の花壇作り、10月には夕張市民文化祭

なり、また、上記でも触れたように労働力不足が拍車を掛け、近年で最も少ない3,400t程の生産量となりました。品質的にも高品質とはいせず、消費者の皆様に安定的な供給をすることは叶いませんでした。

しかし、全国の夕張メロンを愛する多くのお客様のおかげで、生産額的には大きな影響を受けることがなく、産地として、ご協力いただいた関係会社、農協、行政に多大なる感謝の念を抱いております。

我々青年部につきましても、新型コロナウィルスの影響を受け、積極的な活動を行うことは叶いませんでしたが、徐々に感染拡大が抑えられていぐ中で、2年ぶりに研修旅行を行い、部員間で苦しかったシーズンを振り返り、産地の課題・自分たちがまだ足りない部分を討論することができました。その中で若い部員達からも夕張農業に対する強い責任感を感じ、同じ意識を共有していることを実感したこと、前に進んでいく自信となりました。

我々はアメリカで活躍する大谷選手のように二刀流とはいしませんが、夕張メロンという一つの刀を大事に研ぎ続けることで、産地の発展に貢献していきたいと考えています。

本市の農業を少し振り返りますと、例年より降雪も少なく、畑の準備は順調に進められましたが、3月の大雪によるハウス倒壊被害、定植後の4月下旬からの長い天候不良、7月中旬からの異常高温と私も経験したことのない厳しい環境での生産と

今号の TOPICS

青年部活動

6月8日 園場見学

副部長の後藤さんの畠で実際に栽培しているハウスを案内し、メロンの生育状況や作業の説明、子供達からの質問に答えました。天候にも恵まれ久々の屋外授業という事もあり、子供たちの楽しそうな声が響いていました。



7月7日 集荷場作業に関しての座学

例年であれば子供たちを集荷場に招待して作業風景を見させていただくのですが、感染症対策のため三役と事務局で小学校を訪問し、スライドを使って集荷から出荷までの流れを説明する授業を行いました。

3月2日 食育まとめ発表

食育事業の締めくくりとして11月の学習発表会で子供たちがまとめた発表を見学させていただきましたが、感染症対策のため延期となり3月の授業参観で行う予定です。



女性部勉強会

12月1日、勉強会を実施しました。

当日は強風で雨も降る悪天候でしたが23名が参加し、布マスクケースを作成しました。部員も縫製などの細かい作業に悪戦苦闘しましたが、40数枚作ることができました。

同日、昨年に引き続き夕張市社会福祉協議会に部長、副部長が出向き、作成したマスクケースを寄贈させて頂きました。また、部員が持ち寄ったタオル等を毎年寄付しておりますが、今年も12月1日に集まったタオル等を清光園に寄贈させて頂きました。



フレッシュミズ視察研修

10月20日にフレッシュミズ視察研修でノーザンホースパークに行きました。当日は悪天候だった為、色々なアクティビティがありましたが出来るものが限られてしまいレーザー・シューティングやバルーンアーチェリを楽しみました。その後観光馬車に乗ったり、室内の中でハッピーポニーショーを見たりと寒い中でも楽しむことができました。

11月17日には冬期講習会をおこない、がまぐち財布を作成しました。役員が先に試作して当日は指導に当たりました。



農事組合長

滝ノ上 高橋 肇
紅 沼 板谷 忠弘
沼ノ沢北 波佐尾芳和
清 沼 高城 棱
富 野 吉田 剛

夕張土地改良区

理事長 佐々木真吾
理事長代理 加藤 春之
総括監事 白田 弘二

外役員一同

白友会

会長 伊藤 信勝
副会長 新山 純一

外役員一同

青年部

部長 加藤 秀之
副部長 後藤 春尚
副部長 舟津 竜太

外役員一同

J A 夕張市

部課長会一同
職員組合一同

外役員一同

夕張メロン組合

組合長 武岡 宏樹
副組合長 前田 尚輝
生産部長 菅野 哲也

夕張市長芋組合

組合長 高橋 肇
副組合長 森 秀幸

外役員一同

夕張農業青色申告会

会長 清野 治彦

女性部

部長 木川田美由紀
副部長 神能 美奈
副部長 三宅 朝子

外役員一同

フレッシュミズ

会長 川岸 卓子
副会長 吉田 留美

外役員一同